
小中一体型　理由

北部地区　小中一体型の理由　　統廃合に向けての要望
Ｎｏ 種類 地区 お子さんの学齢期 理由 統廃合に向けての要望

1 1 知波田小 中学校１年生

岡崎や鷲津に通う場合に通学時間が

かかりすぎる。登校は同じ時間でい

いと思うが下校時などはバスの待ち

時間などが発生するか親の迎えにな

ると思われるがそういった対応も考

えなければいけなくなる。

まずは、子供が減ることが分かっていたのに岡崎中学の建設をやめな

かった過去の市の方針について市長、市議会がしっかりと説明する必

要があると思う。私自身も分割前の湖西中に通学してたが、子供が減

り出している状況で分割する意味が分からなかった。決定はしていた

がなかなか建設が始まらなかったため途中で止めることは出来たと思

う、知波田、東の校区の子どもが少なく現在の状況になって行くこと

は素人でも容易に想像が出来た。その中で岡崎中学校を作らなくては

ならなかった理由、知波田、東校区に住民を増やす施策を積極的に

行ってこなかった理由など、未来の話をする前に住民にしっかりと説

明する責任があるはずだと思う。

説明会や意見交換会の資料等でこういった話は出てきていないが全く

こういった意見はないのか疑問だった。

職住近接をうたって住民を増やそうとしているが、知波田、東校区で

は農地の宅地転用が難しかったり利便性が悪かったりで、学校がなく

なればさらに住民の地域のへ魅力は低下していくと思う。統廃合は子

供にとって仕方ないことかもしれないが、宅地を増やしたり移住しや

すい環境にするなど、鷲津、新所原の街中だけに税金をかけるのでは

不公平感が増すばかりである。
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2 1 知波田小
小学生１～３年生

中学校１年生

まず、候補2と3はあり得ないからです。

また、統合しないで湖西中学校が、なくなる事も

反対の為 １を選択しました。

岡崎中学校が出来た経緯を知っていますか。湖西

中学校で子供達がいじめに合う事が多かったから

です。約30年前位ですか、当時の保護者が気にや

んでいたそうです。案2をしたら、また同じ歴史

を繰り返しますよ。いじめが増えますよ。わかっ

ていますか。

案3は距離がありすぎます。スクールバスを出し

たから解消すると思いますか。どのようなスクー

ルバスを検討されているか分かりませんが、もし

8時までに学校につくとしたら、混む時間帯で何

時に集合しますか。知波田 東の子は今でも７時に

は家を出る子が多いのにそれより早く家をだすこ

となんてできませんよ。現実をみてください。

本当は今のままがいいですが、そのままで、湖西

中学校か廃校になる可能性があるなら、1を選択

します。

全て現実的に考えてください。机上空論では、意

味がありません。

また、意見交換会ですが実施方法を検討してもい

いかもです。数年前に参加しましたが年配の方々

が言うばかりで若輩者は何にも意見できませんで

した。しかし、子育て世代は夜 出れない、昼は仕

事と参加率が低い事も理解します。このような家

で出来るアンケートはありがたいです。

まず中学生と小学生が同じ敷地内にいて小学生が萎縮しないように、

してほしいです。特に今の中学生は早熟な子も多いので中学生から小

学生に対して性犯罪やいじめが不安です。

また、子供会やPTA活動も見直してほしいです。

特に子供会は市子連 県子連の絡みがあり難しいとは思いますが、人数

が少なくなる市がわかっているなら、なぜそこには、野放しなんです

か？今の現実をしってほしいです。
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3 1 知波田小

小学校入学前

小学生１～３年生

小学校４～６年生

知波田小、東小の人数が少なすぎる。

幼稚園などで知波田、東の子ども達は一緒に

過ごすことが多い。小学校はバラバラ、中学

校でまた一緒と一度別れずに済む。

岡崎中学校になると遠すぎる。岡崎になるな

ら以前は湖西中学校で一緒だったのに、岡崎

中学校を作った意味が全くない。

スクールバスと言うなら、以前は太田から知

波田小学校まであったスクールバスが無く

なった意味を知りたい。

朝早くから重い荷物を持ち疲れて帰ってくる

のがかなり負担になっている。

不審者情報も多く子どもも登下校が不安に

なっている。

新しく学校を作るのに時間がかかるのは分か

るが、何年も前から話が出ているので1年で

も早く統合するならしてほしい。

上の子が小さい時から統合の話を聞いている

がこのままでは上の子は卒業になってしまい

意味がない。

入学して1年で統合、体操服や学用品などが変わるなどはいやだ。

早めにいつからどうなるのかといった情報を出して欲しい。

統合前から少しずつ体操服など、東と知波田で一緒にするなどしてく

れると嬉しい。

4 1 知波田小 小学校４～６年生

一番通学距離増の負担が少なく、住

んでいる地域からさほど離れていな

いから。

運動場の使用。体育の授業や放課後の運動時に狭くないか心配です。

また、始業時間が今のままだと、朝6時台から通学する子達がさらに

増えそう。

5 1 知波田小 小学校４～６年生 岡崎中学へ通うのは遠いので。
校庭を小学校と中学校で分けたりしないと、部活動してる時は小学生

が遊べないので。
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6 1 知波田小 小学校入学前

子供たちだけでなく、保護者側から

みても通学距離の負担、送り迎えの

負担が1番少ないと思います。確実

に少人数になりますが、その分手厚

い教育をして頂きたいと思います。

少人数だからこそ、わからない所も

聞きやすい関係性を作れたり、仲間

意識が芽生えるのではと思います。

案2の中学は岡崎中へになったら、岡崎中ができたきっかけが神座の

坂で起きた下校中の中学生が巻き込まれた死亡事故だと記憶している

ので、また同じ事が起きるのではないかと不安があります。

案3になったら、そもそも当地区に小学校がなくなってしまうので新

しく住もうと思う方が少なくなり今よりも子供が減る恐れがあると思

います。

遠距離になった場合スクールバスを確保してくれるとのことですが、

部活動などで下校時間がバラバラの場合もバスで下校できるのか、そ

れとも迎えに行かなければならないのか心配です。

7 1 東小
小学生１～３年生

小学校４～６年生

湖西中学校は昔から東小学校、知波

田小学校が一緒になってたので、通

学の面でも問題ないと思う。だから

湖西中学校を小中一体型の学校でい

いと思う。

人数の少ない学校だから学年関係なく仲が良く、先生達の目がみんな

に届くのでいいが、人数の多い学校ではそういうことがないから、他

の中学校に行くのは不安。

8 1 知波田小 小学校４～６年生

まずは近辺で統合できるようにした

方がいいと思います。

鷲津や岡崎と言われてもスクールバ

スだけで解決出来る問題では無いと

思う。

校区が広いが故に子供の行動範囲も

広くなり、大人が把握しきれず事故

や事件が増えたら困る。
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9 1 知波田小 小学校入学前

知波田、東小学校を廃校にするのな

ら、通学のことを考えると問3の答

えが１番現実的だと思ったからで

す。

10 1 知波田小 小学校入学前

スクールバスの運用を考えるとコス

ト的に一ヵ所に集約した方が現実的

な気がするし、岡小-岡中への通学

路や通学時間がEVやデンソーの出勤

時間が重なる為、大森を抜けていく

通学路に大いに不安を感じる。

案1のデメリット第一項が発生した場合に何らかの救済措置を取れる

体制も検討して頂きたい。

というより影山市政下の湖西市がスクールバスを確保するとは思えな

い。

11 1 知波田小 小学校入学前

通学距離に負担が掛かりにくい湖西

中学校に集中させること。[地元]の

学校に通うということを重視したこ

とが理由。

湖西中学校周辺の子供達、保護者は将来どの学校に通うようになるの

かはっきりしておらず不安に感じています。少子化が影響しているの

は承知していますが担当局からの決定を早く出してほしいのが本音で

す。令和5年度中に決定して頂ますようお願い致します。

12 1 知波田小 小学校入学前

太田地区です。知波田小への徒歩で

の登校距離が遠距離である。低学年

には厳しい距離。車道に近く、交通

量の激しい主道路である。

学年児童数を考えても集団登校も難

しく、早急に東小と合同にすべき。

合併後の適切な距離が湖西中である

為。

二年後には統廃合の件が確立して登校できることを願っております。
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13 1 知波田小 小学校入学前

中学から岡崎中に行くのはそれぞれ

友人関係ができていそうで輪に入れ

るか心配。

知波田小は岡崎小もいいが、近くだ

から湖西中を小中でいいかなって感

じ。

R7年度に入学だが、早めに一緒になりたい

14 1 知波田小

小学校入学前

小学生１～３年生

小学校４～６年生

岡崎中学校へ通うのであれば建てた

必要性がわからないし、遠すぎる子

がたくさん出てしまう。

15 1 東小 小学生１～３年生

統合ありきで話が出てますが、少し

でも登校の距離が短い方が安全だか

ら。

今年中学の制服が変わり、男女兼用ブレザーになったけど、岡崎、鷲

津中学に通うと、また制服買わなきゃいけない。

小学校が、統合されても同じく、兄弟のお下がりが使えなくなると思

われる。ゆうふくな家庭ではないため、すごく生活に影響を及ぼしま

す。補助金とかないと辛い
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16 1 知波田小 小学校入学前

通学距離が短いことです。災害が起

きた時など自動車すら使えない状況

があったとしても通学距離が短い方

がより迅速に我が子の安全確認がで

きる思いました。それから私自身小

中と人数も変わらない少人数の環境

で育ちました。学習面でもメリット

が多く我が子も同じような環境だっ

たら嬉しいなと考えていました。中

学に上がれば部活動の疲れに加え、

テストなどで忙しい毎日になりま

す。子供だけでなく保護者の負担に

もならないであろう小中一体型はベ

ストだと思いました。

遊具の設置です。中学に小学が合流したら湖西中には遊具がないので

子供達の運動能力などが欠けてしまうのではと心配です。学校の話だ

けでなく湖西北部には整備された公園がありません。子供達には外で

たくさん遊ぶことで遊び上手になって欲しいです。遊具の設置をお願

いします。

17 1 東小 小学校入学前

東小学区から岡崎方面は歩道が無い

ところがあるため、危ないと思いま

す。小中一体型が安心です。

18 1 知波田小 小学校入学前

子供達の登下校の安全性。

自分の家は知波田小も岡崎小も距離

的にそう変わらないが不安に思う親

もいるはず。

スクールバスが来ない場所もあるの

では？

個人的に自分が通った学校に子供にも通って欲しいと思う気持ちもあ

るが、過疎化している地域が負担になっていることもなんとなく分か

るので湖西市全体が目に見えて良くなるような成果が出るのであれば

統廃合には反対ではない。
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19 1 知波田小 小学校入学前

通学距離で選択しました。人数でい

えば、岡崎中学でも良いかと悩むの

ですが、距離が遠く、通学に通勤

ラッシュと重なるのと、とても急な

坂があるので、事故等心配。

人数が少なくなるゆえ、人間関係構築、教育レベル、先生との関係、

全てにおいて心配です。イジメ等問題があった場合、ずっと何年もの

付き合いになるので心配。

入学式と同じ時期に変更なればい良いが、途中で変わるとまた1から

始まるため変更時期も不安材料。

20 1 知波田小
小学校入学前

小学生１～３年生

他の案は通学の負担が大きすぎる

子どもの事だけを考えると統合し多くの人間関係を経験出来る方が断

然望ましい。

ただしその場合、北部地域への子育て世代の増加は見込めなくなるの

で、自治会活動などもいずれ破綻する。

学校統廃合と共に地域の過疎対策も提案していただきたいと考えま

す。

21 1 東小
小学生１～３年生

小学校４～６年生
1番通いやすい。

学童の充実

通学面でのフォロー（スクールバス、送迎、自転車通学等の選択の必

要性と、それに伴う交通安全の確保等）

22 1 東小
小学校入学前

小学生１～３年生

湖西中学校は東小学校と知波田小学

校の中間にあるため、みんなが通い

やすそうだから。

9年間同じメンバーなので、先生がたには生徒一人一人をよく見て、

いじめや人間関係のもつれにはしっかりとした対応をして欲しい。

23 1 知波田小 小学生１～３年生

岡崎地区へ行くのは通学距離が長く

なるので負担なことと、登校時間は

通勤車両が多いため危険な場所が多

くみられる

人数が増えることで多様な人間関係を築く事が出来て良いが、少人数

ならではの体験活動が出来なくなることが残念である。

24 1 知波田小
小学校４～６年生

中学校１年生

東小、知波田小の中間に湖西中学が

あり、

校舎、敷地も広いから。

特になし。
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25 1 東小

小学生１～３年生

小学校４～６年生

中学校１年生

自宅から近いから。

習い事の関係で、下校に時間がかか

る事を避けたい為。
特に無し。

26 1 知波田小 小学生１～３年生 近いから

27 1 知波田小 小学生１～３年生 湖西中学校なら知波田小学校や東小

学校から近いから
自転車通学はできないからスクールバスがないと通えないこと。

28 1 知波田小 小学校入学前 自宅から近い為、安心。 無いです。

29 1 知波田小 小学校４～６年生 遠くなるから
中学生と同じとこで、生活して中学生が小学生をいじめたりしないか

不安。

30 1 知波田小 小学校入学前

岡崎小学校に行くのは距離があるか

ら

31 1 知波田小 小学校入学前 近いから

32 1 東小 小学校入学前
家が遠くなる子は通学に不便になる

から
家から遠くなり子供が毎日通いづらくなることが不安

33 1 知波田小
小学校４～６年生;

中学校１年生

知波田地区から岡崎校区へ通うのは

距離がある
神座地区も湖西中学校区に組み込むべき
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34 1 東小 小学生１～３年生

スクールバスが出るとしても、やは

り家から遠すぎるのは抵抗があるた

め。

35 1 東小 小学校４～６年生 通学の面から

36 1 東小
小学生１～３年生;

小学校４～６年生
通学距離が近いから。

37 1 知波田小 小学生１～３年生 通学距離 通学距離

38 1 知波田小 小学校４～６年生 通学距離が近くて便利である 知波田小学校の跡地は避難所になるように活用してほしい

39 1 知波田小
小学校４～６年生

中学校１年生
徒歩で通える距離だと思うので とくになし

40 1 東小 小学校４～６年生 通学が近いため

41 1 知波田小 小学校４～６年生 通学距離が短い方がよい。

42 1 知波田小
小学校入学前

小学生１～３年生

やはり通学時間がいちばん短いとこ

ろがよい

43 1 知波田小 小学校４～６年生 通学距離の観点から。

44 1 知波田小
小学校入学前

小学生１～３年生

送り迎えが遠くなるから1番近い湖

西中学校で小中一貫でいいとおも

う。

とくになし

45 2 知波田小
小学校入学前;中学

校１年生
小規模の良さもある

交通の便

経済的負担
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46 2 東小 小学校入学前

将来的には中学自体も少子化で統合

しなければ行けないかもしれません

が、少人数ならではの良さもあると

思うのでまずは小中一体型でもいい

のかなと思います。

岡崎中と統合するというのは、もと

もとは同じ中学だったことも考える

とありかと思いますが、それならな

ぜ湖西中と岡崎中で分離させたのか

と、分離した当時中学生だった自分

としては少しモヤッとしてしまうと

ころがあります。

東小を鷲津小学区に知波田小を岡崎

小学校学区にというのは、かなり距

離がある子たちもいてスクールバス

が必須になっていくと思います。そ

の面を考えると自宅からなるべく近

くに通わせたいという思いがありま

す。

様々なあんがあると思いますし、それぞれのメリット・デメリットが

あると思いますが、子どもたちへの負担が少なく、子どもたちが安全

に楽しく学校生活が送れるように考えていただければと思います。

47 2 知波田小 小学生１～３年生
生徒の負担が1番少ないのではない

かと思うため。
当事者の意見をきちんと聞き入れて、反映していってほしいです。

48 2 東小 小学校４～６年生

「鷲津や岡崎へ」となると、あまり

にも学校の規模が大きくなり、子供

達は個々を知り合う事、親は先生方

との関係が弱くなってしまうように

感じます。
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49 2 知波田小

小学校入学前;小学

生１～３年生;小学

校４～６年生

学区か広くなると子供に目が届きに

くくなりうるから。

小規模から大規模に途中から行くこ

とになる学年は戸惑う子がいると思

うから。

これからの人数での統廃合は仕方がないと思うが、それよりも北部地

区の活性化に力を入れて人口を増やしていってほしいです。土地が

あっても家が建てられたいことをたくさん聞きます。お店も少なく、

住みやすい北部地区にしていく方向を考えていってほしいです。

50 2 東小 小学生１～３年生 少人数の方がいいと思っているから 通学路の危険性

51 2 知波田小
小学校入学前

小学生１～３年生
中学校自体の人数も少ないから 早く動くなら動いてほしい

52 2 知波田小

小学校入学前

小学生１～３年生
少な過ぎるのも良くないが多過ぎる

のにも抵抗があるため

湖西中学校への統合は賛成、

鷲津や岡崎への統合には通学距離やその後の活動、迎えなどの負担増

になるので反対

53 2 東小 小学生１～３年生
少人数に慣れた状況で岡崎と一緒に

してほしくない。
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小中一体型　理由

54 3 東小 小学校入学前

湖西市で初の小中一貫型をやってみ

たらいいと思う。

人間関係がもつれたら、修復しにく

いというのは決めつけのような気も

する。

もつれたときに、どう対応するの

か、少人数だからこその対応を考え

てもいいのではないかと思う。

②の小学校は少人数、中学校ではマ

ンモス校になるのか。岡崎中の今後

の生徒数の推移情報がないので意見

しがたいが、小学校と中学校の環境

があまりにも変わりすぎるのは、経

験がないのでわからないが、子供の

心理負担としてはどうなのか。

統合しても、ますます少子化が進むことはわかっていることであり、

最終的に一桁の学年が出ても学校として存続させるのか、市の方針を

示してほしいと思う。

最終的に北部地区の学校をなくす方針があるのならば、最初から③の

案でもいいのかと思う。

55 3 東小 中学校１年生 小中一体がよく！場所もいいから 家からの距離

56 3 知波田小 中学校１年生

少人数のため一体型の方がいいと思

う。

中学のお兄さんお姉さんとも交流で

きるため。

57 3 知波田小
小学生１～３年生

小学校４～６年生

小中一貫教育により幅広い年齢の子

供同士で関わることがでると思うの

で。
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小中一体型　理由

58 3 東小 小学生１～３年生

小中で連携がとれるので、個々に対

応してもらえるのではと考えた。

登下校の仕方。バスに乗り遅れた場合等、親が働いていると対応でき

ないことがある。

部活動はやってほしい。

59 3 東小 中学校１年生

他市において、小中一体教育に切り

替えたメリットとして、中学生に

なってからも学年による上下関係が

過度に厳しくならず、小学校で形成

された良好な関係性が維持されてい

ると聞いたため。

特に無いです

60 4 東小
小学校４～６年生;

中学校１年生

鷲津や岡中へ行くのは違う気がしま

す。湖西中へ行くのが一番現実的な

話かと思います。

61 4 知波田小 小学校４～６年生
他地区と合同より、慣れ親しみのあ

る所で学んでほしい

62 4 知波田小 小学校４～６年生
姉、兄達が通った馴染みのある中学

に通わせたい。

岡崎中学に行くとなると遠いし、大変だと思う。同じ小学校の子がク

ラスに3人か4人くらいしかいない状態になると思うので馴染めるか、

行事の時に車を停めれるのかなどいろいろと不安です。

63 5 知波田小 小学校４～６年生

先生も校舎も統一して先生の数を減

らしたり、学校運営にも税金がかか

ると思うし、中学校になれば同じク

ラスになるから、小学校から色々な

学区の子と友達になれると思う。

登校距離が長くなると思うので、スクールバスを運行したらどうかと

思います。
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小中一体型　理由

64 5 知波田小 小学生１～３年生

人間の成長に最も大切な小中学校の

時期に、社会性を十分に育むために

も統廃合は必要。地元の賑わいが無

くなるだとか、小学校は地元を賑わ

すための施設ではなく、子供たちを

育てるための施設である。意見交換

会の記録を拝見したが、どれも地元

目線の意見ばかりで、子供たちの目

線に立てていない。子供たちはより

多くの人と関わり、刺激を受けなが

ら成長していくもの。小中学校の貴

重な９年間を、狭いコミュニティに

閉じ込めておくべきではない。

湖西中の小中一貫型を支持するの

は、将来的に浜松湖西豊橋道路IC付

近となり、発展が期待される地域で

あるため。

承知のこととは思いますが、通学が遠方になる場合はスクールバス等

が必要です。現状の少人数学級のまま継続されることの方が不安で

す。

65 5 東小 小学校４～６年生

人数が増える事で、個性を伸ばしな

がら刺激もあったりしていいと思

う。

中学生との交流もあったりするとい

い経験になる。

他の地域に通うのは負担があると思

う。

地域から学校が無くなってしまうのは悲しいけど、小中一体型として

残してもらいたい。

この地域だけますます過疎化になってしまうので、人が増える案も考

えてほしい。
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小中一体型　理由

66 6 東小 小学生１～３年生
今までの、生活の維持が、出来るか

ら。

学校生活に加えて、放課後の事も考えてほしい。現在、学童利用をし

ています。それがどうなるのか、長期休暇期間の事、利用出来る時間

帯などが、とても心配です。

67 7 知波田小 小学生１～３年生

他の意見を選んでしまうと知波田に

子供達がいなくなってしまって寂し

いと思い小中一体型を選びました。

他校と統合すると学校までの登校手段や学童などはちゃんと入れるの

かなども心配。

68 8 知波田小 小学生１～３年生
湖西中学校で小中一体型の学校にな

る考えしかなかった。

69 9 東小
小学校入学前

小学生１～３年生

子供の人数の減少

岡崎中学校との統合も良いと思う

70 10 知波田小 小学校入学前

部活動によって終了時間が異なる

為、スクールバスの時間に合わない

可能性がある為。スクールバスの確

保にも限界があるのでは。

71 知波田小 小学校入学前

・小中一体にするにあたって環境が変わることでの子供たちの心境の

変化

・スクールバス等の交通手段確保にあたり維持費は利用の有無に関わ

らず負担することになるのか

・教室、校内施設の利用問題

72 東小 小学校４～６年生

もしも鷲津や岡崎に通うとして、スクールバスを利用したとしても、

自分の住む地域とは離れた場所に行くので、近隣の方々とのコミュニ

ケーションがとれなくなりそう。地域との交流が薄れそう。
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